

« LA COALICIÓN »

Organo de todos los partidos republicanos de esta villa y su distrito

se suspende interinamente aquella publicación, hasta que su director haya podido llenar los requisitos exigidos por la ley. En tanto, "La Comisión electoral ejecutiva de la coalición republicana" no pudiendo dejar en silencio los atropellos de que son víctimas todos los republicanos que tiene la satisfacción de representar, á estos se dirigirá en HOJAS SUELTAS, que, como la presente

SE PUBLICARÁN TODOS LOS DOMINGOS.

y siempre que convenga, aunque con epígrafes diferentes y encarga á sus correligionarios las guarden convenientemente, para que sirvan de complemento á la colección que en su tiempo se formará del citado periódico, el cual continua teniendo su

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, EN EL ATENEO DEMOCRÁTICO REPUBLICANO

donde podrá dirigirse todo cuanto tenga relación con el periódico "La Coalición", suspendido interinamente.

A nuestros correligionarios

Ha llegado la hora de confirmar con vuestra desición y entusiasmo que las ideas democráticas tienen en esta villa entusiastas y decididos campeones.

No importa que las coacciones aumenten, que las amenazas se redoblen, que los halagos se centupliquen, la eterna cuestión del céntimo tiene aquí profundas y arraigadas convicciones. Fomentan ese entusiasmo indigno todos los concejales de oficio. Los eternos vividores de los intereses del comun han enarbolado otra vez el banderín de enganche, y, prometiendo á unos la tesorería municipal, á otros una plaza de escribiente, á estos la construcción de una plaza mercado, á aquellos un empleo en consumos, y etc., etc., cohiben, amenazan, suplican y prometen para que el cuerpo electoral les confirme otra vez más en los puestos que tanto sienten dejar, y que tantos años há mangonean por sí ó por apoderados, y donde no hacen otra administración que la del favoritismo; y donde no impera otra ley que su santa voluntad y su capricho.

No os arredren las amenazas, no os intimiden las coacciones, no os envanezcan los halagos; sobre todo esto, hay vuestra conciencia libre, vuestra voluntad poderosa, y despreciando tanta indignidad y tanta miseria, acudid á los comicios y votad la candidatura que es recomendada la comisión á quien confiasteis la dirección de los trabajos en estos momentos supremos.

La candidatura que os recomendamos, no es obra de una camarilla acaparadora que antes que todo procura poner allí los nombres de los que han de satisfacer en todo sus intereses bastardos; no es obra de la intriga política, ni del mercantilismo soez y repugnante que deja de pagar en ciertas ocasiones al erario municipal centenares de duros que el pobre pueblo ha de pagar por ellos; no es obra ni de la envidia, ni de la venganza, ni del despecho, no es obra, en fin, de los agradecidos á los favores que los conservadores prestaron á cierto pretendiente á vividor en las últimas elecciones de diputados, es obra de la más verdadera, de la más pura democracia; es obra de la voluntad libérrima de todos los ciudadanos que asistieron á la antevotación de la misma.

En su confección, no se ha tenido en cuenta nada más que practicar uno de los más sagrados derechos del hombre, cual es el de emitir libremente su pensamiento; y, por esto, la satisfacción que reinó en aquel acto compensa de sobra las amarguras y sinsabores que con su indigno proceder nos proporcionan todos los enemigos de una causa noble, santa y generosa que nosotros defendemos con todo el ardor de nuestras arraigadas convicciones.

Allí, en numerosa reunión congregados, y convocados con tiempo suficiente para escoger las personalidades que han de representar nuestras ideas en el futuro municipio, cada uno de los concur-

rentes, sin previas conferencias, sin imposiciones de nadie, sin ni tan siquiera ponerse un solo grupo previamente de acuerdo, se emitian libremente los pensamientos y resultó, lo que había de resultar: que obtuvieron votos la inmensísima mayoría de los pocos que en la coalición republicana que tenemos la satisfacción de representar reúnen la cualidad de elegibles.

Veinte y dos republicanos diferentes obtuvieron votos de otros muchos correligionarios á quienes escogian por creerlos con méritos, con voluntad ó abnegación para ser representantes de las ideas que con tanto valor venimos defendiendo y sustentando; y, siendo así, como previamente se había tomado el acuerdo de que los elegidos habían de reunir los votos de la mitad más uno de los concurrentes al acto de la antevotación hubo necesidad de repetir y volver á repetir la operación hasta que fuesen cuatro los elegidos para formar la candidatura, que nuevamente os recomendamos aceptéis con verdadera fé y entusiasmo.

No hemos de hacer la apología de los nombres que la componen, de todos vosotros son bien conocidos por sus actos, por sus obras, y por el deseo inquebrantable que tienen de perseguir con verdadero afán el triunfo completo de la democracia.

«La comisión electoral ejecutiva de la coalición republicana» teniendo en cuenta infinidad de circunstancias que todas contribuyen directamente á la consecución de una anhelada victoria, ha dispuesto repartir los nombres de los elegidos de la manera siguiente:

COLEGIO PRIMERO

José Bellavista Camillo.

José Cubells Carles.

COLEGIO SEGUNDO

Francisco Montaña Casabella.

COLEGIO TERCERO

Baldomero Guardia Pineda

Todos los que seáis demócratas, todos los que seáis republicanos, acudid á la pelea pacífica que ha de librarse hoy en esta villa; propagad, ensalzád nuestras ideas para con los tibios, para con los indiferentes; tened en cuenta que el acto de hoy no representa el triunfo material de ciertos nombres, representa el triunfo moral de nuestras ideas. Acudiendo hoy á los comicios, ejercitamos el más preciado derecho del ciudadano; acudiendo hoy á los comicios nos contamos haciendo verdadera propaganda y adquiriendo

prosélitos para la República, que de todos los ciudadanos necesita para su afianzamiento; acudiendo hoy á los comicios sumamos las fuerzas republicanas de la localidad, á las fuerzas republicanas del distrito, de la nación, para que ellas todas juntas demuestren en elocuente, en formidable plebiscito nacional, que la Democracia, que la República puede imperar en el solio de nuestra querida España.

Faltaríais á vuestro deber, todos los que de demócratas os preciáis, si dejarais de acudir á la emisión de vuestro pensamiento; un solo voto, que en apariencia no representa nada, sumado á otro voto ya representa más, y á otros mucho, y á todos forma la orla sagrada del santuario de la ley y del derecho.

Acudid á los comicios como un solo hombre, y llenareis de satisfacción á la comisión que en estos momentos os dirige su voz amiga, leal y desinteresada, contribuyendo á la conquista de la moralidad y de la rectitud en nuestra villa; de la libertad y del derecho en la nación, y de la por tantos conceptos venerable democracia en la humanidad.

A todos los electores.

A todos recomendamos nuestra candidatura. Nosotros, aunque pudieramos, no haríamos otra cosa que pedir. Ni somos potentados, ni somos poderosos, ni somos influyentes. No nos guía el lucro, la concupiscencia por la posesión del poder. No somos autoridad material para forzar á los administrados á quienes se ha de respetar siempre. Nosotros no hacemos otra cosa que propagar, que suplicar moralmente, y á enseñar, con el ejemplo, lo que debe ser la libre emisión del pensamiento.

¿Que valor han de tener los votos forzados, obligados, arrancados por decirlo así á la omnimoda voluntad de sus dueños? ¿Que prestigio, ni que valor moral ha de tener el pensamiento cohibido, amenazado y violentado? ¿Que satisfacción ha de causarles á los que así obran, la victoria que por la fuerza alcanzan? ¿Que autoridad será la de esos malos patricios que van á representar la brutalidad de la fuerza, la injusticia manifiesta, la voluntad vulnerada?

Por esto nosotros, -y esto nos dá un valor moral á toda prueba, -los votos que tengamos, como las firmas que hemos obtenido, libérrimos unos y libérrimas otras, nos han de satisfacer por completo; ellas han sido la libre voluntad con elocuencia demostrada; ellos han de ser la fuerza moral irresistible, avasalladora, para que si no vencemos hoy materialmente, forjen con su constante propaganda la corona brillante de la victoria innegable de mañana.

Granollers 10 Mayo 1891.

La comisión ejecutiva electoral de la coalición Republicana.

Imp. de E. Garrell.